## 市民と市役所が

# ツナガル通信

発行日: 平成29年6月28日

発行元: ESD • 市民協働推進センター

岡山市役所本庁舎2階

月~金曜日、9:00~17:00 🖟

TEL: 086-803-1062 070-5055-7589 CONTENTS

\*「WASAO SPOTat 奉還町」オープン

\*連携中枢都市圏「ESD·協働」会議

\*岡山市の協働事業イロイロ②

「七タライトダウン in おかやま 2017」や

\*「Okayama Social Talk Night」等のお知らせ



## 中高生が気軽に政治を語れる場所「WASAO SPOT」がオープンします!

中高生が気軽に政治を語れる場所「WASAO SPOT」が7月1日土曜日にオープンします。ここは、中高生が気軽に街や政治に触れられる場所の1つとして奉還町商店街に開設したフリースペースです。自由に友達とおしゃべりや、勉強ができ、気軽に街や政治について語れる場所です。掲示物や大学生との何気ない会話の中で、まちで開催されるイベントなどを知り「少しだけ自分たちが住んでいるまちに詳しくなる」「政治がちょっと身近に感じられる」そんな場所です。

Vol.25

WASAO SPOT at 奉還町は、「若者と政治をつなぐ」をテーマに東京や岡山を拠点に全国で様々な企画を行っている NPO 法人 YouthCreate が岡山市選挙管理委員会と協働で実施している岡山市市民協働推進モデル事業「若者と政治をつなぐ場づくり事業」の一環です。若者の投票率が他の世代に比べて低いこと、



身近なはずの岡山市政への若者の関心の低さ、市政についての情報を気軽に知ることが難しい状況、若者が多世代の人と身近なまちのことを気軽に語り合う機会の少なさを改善しようとする取組です。6月24日土曜日に開催されたキックオフイベント「中高生が考えたいあなたと街の未来~キャリアを通して政治に触れる~」では、岡山で活躍する4名のパネリストが、人生のターニングポイント、働き方、政治との出会い等について話し、18人の中高大学生と語りました。改めて政治について考える機会になり、これからもWASAO SPOT を活用したいという声が聞かれました。今後も若者と政治をつなぐ事業がたくさんあります。少しでも多くの中高生に参加してもらい、政治を気軽に話せるまちになることを期待します!

「WASAO SPOT」の詳細はコチラ→ https://wasao.jimdo.com/

#### 連携中枢都市圏「ESD・協働」実務担当者会議を開催しました。



平成 29 年度第1回目となる連携中枢都市圏「ESD・協働」実務担当者会議には 11 市町 22 人が参加しました。平成 33 年度に向け、大きな柱となる「ESD に よる人づくりとネットワーク化の推進」や、「市民活動の広域展開と市民協働の 推進」を具体的に進めるためのスケジュールや、事業内容を確認しました。今年 度は、各市町職員を対象とした ESD 研修の共同実施や、岡山市の協働推進専用 ウェブサイト「つながる協働ひろば」に新設するコーナー「ひろがる協働~連携

都市圏の協働の取組」で各市町の情報を発信し、解決したい課題を紹介していくこととなりました。ESD・市民協働推進センターが中心となり、多様な主体による課題解決ワークショップの開催と、それに向けたニーズ等のヒヤリングも実施します。これからの展開にご注目ください!

#### 岡山市の協働事業イロイロ② 実はあのイベントも協働!

7月7日金曜日、18時~20時30分まで開催される「七タライトダウン in おかやま2017」。企業や家庭の照明を一斉消灯することで、毎日いかに照明をつかっているかを実感し、電気の大切さや、省エネルギーについて考え、地球温暖化を防止する取組です。今年も6月21日(夏至の日)と7月7日(クールアースデー)は、全国的に特別実施日として20時から22時までの2時間消灯に取り組みます。昨年は、市有施設と市役所通り筋にある企業、日頃から環境保全活動に取り組んでいる市内の企業約100社と家庭が協力し、消費電力を全体で6,001kwh削減することができました!これは476世帯が一日に使用する電力に相当する削減量です。今年で10回目を迎える「七タライトダウンイベント」は、山陽新聞社さん太ホール前広場で環境学習センター「アスエコ」がエコうちわ作りを、NPO法人タブララサが空間の演出とリサイクルキャンドル作りを行い、地球の環境やエネルギーを考える



時間を演出し、イベントを盛り上げる音楽ライブも楽しめます。人類が直面している様々な環境問題を解決するためには、すべての人が身近なところから環境にやさしいライフスタイルや、まちづくりに取り組むことが大切です。七夕の夜は家庭の電気を消して、ろうそくの灯りの中で過ごしてみませんか?

「CO2削減/ライトダウンキャンペーン2017」の詳細はこちら↓

http://www.city.okayama.jp/kankyou/kankyouhozen/kankyouhozen\_00503.html

# 「Okayama Social Talk Night」と「Community Organizing Workshop」のお知らせ

## 7月はイベントが目白押し! 若者もリーダー候補者も集まれ! 熱くて濃い時間を過ごせます!



昨年から開始した「若者による持続可能な岡山市のための課題解決ワークショップ」。 今回は、「Okayama Social Talk Night」と名前を変え、7月14日金曜日18時から 北区奉還町にあるゲストハウス「KAMP」で開催します。特徴としては、ESD 推進課 の「ESD 大学生インターンシップ」事業とコラボレーションし、岡山で活躍している 6つの NPO 法人と2つの公民館の課題を共有し、話し合います。課題に興味を持った 若者は、その団体でインターンすることができる「ESD インターンシップ説明会」を 兼ねた画期的な事業!大学生、大学院生、専門学校生をはじめ概ね30歳までの方、ド リンク片手に岡山市の社会課題を話し合いませんか?

詳しくはこちら→ http://www.okayama-tbox.jp/kyoudou/pages/11773

### コミュニティ・オーガナイジングをご存知でしょうか?

普通の市民が立ち上がり、それぞれが持っている力を集結して、市民主導で政府、企業など様々な関係者を巻き込みながら、持続可能な社会・地域づくりにつなげることを目指す手法がコミュニティオーガナイジングです。人が行動を起こすときには、ストーリーが生まれ、心を動かされた仲間が活動に参加し、メンバーが増え、メンバー同士の強い関係や、チームの構築が必要となり、戦略を立て、アクションを起こすということが重要になります。過去3回の参加者からのメッセージでは、「使った時間は倍返しの経験で返ってくる実感が得られます!」「ハードワークですが、何かを動かしたい、でもやり方がわからない人、色々考えず受講して下さい!」と書かれています。今回はこの手法を7月29日土曜日と30日日曜日の9時から19時まで2日間みっちり学びます!場所は岡山県青年館です。地域や団体のこれからを担う人財にぜひ受講してほしいワークショップです!



詳しくはこちら→ http://www.okayama-tbox.jp/kyoudou/pages/11785